

**¡NO TODO LO
QUE BRILLA
ES ORO!**



Para muchas mujeres y niñas el estigma de haber sido explotadas sexualmente les hace sentir vergüenza e impide que busquen ayuda y denuncien. Si es tu caso, ten presente que no eres responsable de lo que pasó y lo más importante es tu bienestar.

**¡No
estás
sola!**



**¿CUÁLES SON LAS
FORMAS DE CAPTACIÓN
MÁS USADAS?**

OFERTAS ENGAÑOSAS

Te pueden ofrecer empleo con remuneración en moneda extranjera, reunificación con familiares, paquetes turísticos, becas de estudio, oportunidades en el modelaje o concursos de belleza, propuestas de negocios para emprendedoras y artesanas, entre otras. Todo esto con la finalidad de alejarte de tus redes de apoyo y seguridad.

SEDUCCIÓN

Hay personas que se dedican a enamorar de forma engañosa a potenciales víctimas. Es común que se usen las redes sociales para el contacto.

PADRINAZGO

Es una de las estrategias usadas por personas conocidas o familiares de la víctima que ofrecen alojamiento, educación y la promesa de una mejor vida en otro lugar, a cambio de la colaboración en tareas domésticas, cuidado de niñas y niños o personas adultas mayores, pero se incumplen las condiciones del arreglo y se explota a la víctima.

VIOLENCIA Y DESAPARICIÓN

Se aprovechan de la vulnerabilidad de las víctimas para su raptó, por ejemplo, en rutas migratorias irregulares.

¿A QUÉ ESTÁN SOMETIDAS LAS VÍCTIMAS?

- Privación de libertad, restricción de movilidad, vigilancia constante, consumo forzado de sustancias (drogas, alcohol) y negación de la atención de salud requerida.
- Violencia física, sexual y psicológica.
- Retención de su documentación y amenazas de ser denunciadas por su estatus migratorio.
- Amenazas contra su vida, su integridad física y la de sus familiares.
- Trato indigno y denigrante.
- Participación en actividades delictivas relacionadas con su explotación.
- Esclavitud, servidumbre.

Siempre son personas desconocidas

En muchos casos la captación se hace aprovechándose de vínculos y las víctimas conocen a sus tratantes, son amistades o familiares.

Aunque las víctimas pueden estar en estas condiciones de sometimiento a través de la violencia, en muchos casos sufren constantes amenazas que las mantienen en la situación de explotación.

Las víctimas siempre están encadenadas y encerradas

MITOS SOBRE EL DELITO:

Solo afecta a las mujeres

La trata también afecta a los hombres, en especial para formas de trata relacionada con los trabajos forzados, pero lamentablemente la mayoría de las víctimas son mujeres, niñas y adolescentes.

Siempre es para prostitución

Aunque la mayoría de las mujeres y niñas son captadas para explotación sexual, también son sometidas a servidumbre, matrimonio forzado, reclutamiento y otras formas de explotación.

Todas tenemos derecho a una vida libre de violencia:

La trata de personas no afecta a todas las mujeres, niñas y adolescentes por igual. La vulnerabilidad aumenta de acuerdo al origen étnico, presencia de alguna discapacidad, nivel socioeconómico, educativo y condición migratoria, entre otros.

Deben tomarse en cuenta estos aspectos para prestar una atención y protección adecuada a sus necesidades.